
Culte du 7 juillet 2024 
(14e dimanche du temps ordinaire) 

Devenons des prophètes dans nos patries 
 

Accueil et paroles de bienvenue 
Jeu d’orgue 

Salutation et invocation 
Bienvenue à toutes et tous pour ce temps de culte.  
Comme le Seigneur a pris un temps de repos le septième jour de sa Création, nous 
nous réunissons dans une période de pause estivale.  

Puissions-nous vivre ces mois d’été comme un don de Dieu, comme une opportunité 
de nous déconnecter de la pression du quotidien, de nous libérer du superflu, et de 
nous recentrer sur l’essentiel.  

Alors mettons-nous, ensemble, à l’écoute de cet essentiel. Mettons-nous à l’écoute de 
la Parole de vie que le Seigneur nous adresse et prenons le temps de nous émerveiller 
de sa grâce et de sa grandeur.  

Rentrons dans ce temps de culte en louant le Seigneur.  

Louange  
Seigneur Tout-Puissant, 
Père tout-aimant, 

Nous te louons pour ta Création et pour le don de la vie.  
Tu nous inspire chaque jour à nous émerveiller des beautés de ce monde.  
Et dans les difficultés, nous savons que nous pouvons compter sur ta fidélité et ta 
présence à nos côtés. 

Nous contemplons ta grandeur, dans toute la fragilité et la petitesse de notre humanité.  
Toi aussi, tu t’es fait tout petit et tu es venu parmi nous pour guérir, enseigner, 
témoigner.  
Nous te louons et nous te rendons grâce car tu as tout donné, tu t’es donné pour nous.  

Tu as béni notre humanité par ton incarnation et tu nous donne la vie éternelle par ta 
résurrection.  

Sois loué Seigneur, toi qui murmures au creux de nos cœurs.  
Comme ta Parole est douce et puissante,  
que ton Esprit nous anime au-delà de nos forces. 

Toi qui es béni, maintenant et à jamais.  

Amen. 

Cantique ALL Ps 25 A toi, mon Dieu, mon cœur monte (1,2,5) 

Histoire aux enfants : la vocation d’Ezéchiel  
 Est-ce que vous connaissez Ezéchiel ?  

o C’est un prophète ! 
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o C’est quoi un prophète ? ➔ il parle au nom de Dieu ! 
o Il vit à Babylone, une ville loiiiiin de chez lui. 

 Est-ce que vous savez comment il est devenu prophète ? 
o Dieu lui a parlé et il lui donné une vision ! → C’est comme un rêve…  
o Est-ce que vous faites des rêves ?  
o ➔ Ezéchiel il a fait le rêve le plus impressionnant du monde ! 

 Cinq visions :  
o Ézéchiel voit quatre êtres vivants, chacun ayant quatre faces (homme, 

lion, bœuf et aigle) et quatre ailes. 
o Chaque être vivant est accompagné d'une roue étincelante avec des 

yeux tout autour, et ces roues pouvaient se déplacer dans toutes les 
directions sans se retourner. 

o Au-dessus des êtres vivants se trouve une voûte étincelante semblable 
à du cristal. 

o Ézéchiel voit un trône au-dessus de la voûte et une figure semblable à 
un homme assis dessus, entourée d'un éclat brillant comme du feu. 
➔ A votre avis, c’est qui cette figure sur le trône ?  

o Un arc-en-ciel entoure le trône. 
 Et Dieu va lui donner son Esprit et l’envoyer pour parler en son nom à son 

peuple. « Tu t'adresseras à eux en disant : “Voici ce que déclare le Seigneur 
Dieu.” » 
➔ Est-ce que vous parlez de Dieu aussi ?  

 Il dit à Ezéchiel qu’il doit parler de Dieu autour de lui, mais que 
malheureusement son peuple ne l’écoutera pas et que ça entrainera une 
catastrophe dans le pays.  

 Il faut écouter Dieu, il faut écouter ce qu’il a à nous dire.  
Qu’est ce qu’il nous dit, Dieu ?  

Sanctification 
Prière de repentance 

Dieu notre Père, nous nous tournons humblement vers Toi, reconnaissant nos fautes et 
nos manquements envers Toi et envers nos frères et sœurs.  
Nous avons souvent négligé les appels à la justice et à la compassion. Pardonne-nous 
pour notre indifférence face aux besoins des plus vulnérables, et pour avoir souvent 
choisi le confort plutôt que de suivre Ton appel à servir et à aimer nos prochains. 

Seigneur, pardonne-nous, accorde-nous Ta grâce et renouvelle en nous un cœur 
attentif à Ta volonté.  

Seigneur Jésus-Christ, notre Sauveur et notre Rédempteur, nous avons souvent 
manqué à notre mission d’agir en ton nom, à ton image, dans le monde. Nous avons 
manqué à notre témoignage de Ton amour infini pour tous. Nous te demandons 
pardons quand nous contribuons aux divisions plutôt qu'à la paix, à des préjugés plutôt 
qu'à l'accueil, à l'ignorance plutôt qu'à la vérité. Nous te demandons pardon pour nos 
actions et nos paroles qui ont blessé et exclu.  
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Christ, pardonne-nous, et aide-nous à suivre Ton exemple de compassion et de 
réconciliation, à être des instruments de Ta paix dans notre société.  

Esprit Saint, souffle de vérité et de vie, nous confessons que trop souvent nous avons 
ignoré Tes inspirations et Ton appel à œuvrer pour la justice et l'équité. Nous avons été 
lents à entendre Ton invitation à la transformation de nos cœurs. Nous te prions de 
nous inspirer pour que nous puissions être des artisans d’un monde plus juste et plus 
aimant.  

Seigneur, pardonne-nous, et inspire-nous à vivre selon Tes dons de sagesse, de 
discernement et de courage, pour que nous puissions enfin témoigner de Ton 
règne parmi nous.  

Amen. 

Annonce du pardon 
Frères et sœurs,  
je vous invite à vous lever pour recevoir l’annonce de la grâce de Dieu : 

En Jésus-Christ, nous sommes pardonnés et réconciliés avec Dieu. Notre Père céleste, 
dans son amour infini, a envoyé son Fils unique pour nous libérer de nos péchés et 
nous offrir une vie nouvelle. Par sa mort et sa résurrection, Jésus a vaincu le pouvoir du 
péché et de la mort, ouvrant pour nous la voie de la rédemption et de la vie éternelle.  

Recevons cette grâce avec un cœur humble et reconnaissant, et laissons-la 
transformer nos vies. Allons en paix, pour aimer et servir le Seigneur, et pour vivre en 
témoins de sa miséricorde et de son amour dans ce monde ! 

Amen. 

Cantique ALL Ps 25 A toi, mon Dieu, mon cœur monte (3,4) 

Liturgie de la Parole (Liturge) 
Prière d’illumination 
Lecture biblique  

• Ezéchiel 2.2-5 
• 2 Corinthiens 12.7-10 
• Marc 6.1-6 

Cantique ALL 36-16 Enfants de la lumière 
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Méditation 
Pas facile, le métier de prophète !  

Que ce soit Ezéchiel, qui sera régulièrement rejeté par son peuple, Paul qui connait la 
souffrance de cette « écharde dans le corps », ou bien Jésus dont l’enseignement et les 
miracles tombent dans l’oreille d’un sourd dans sa propre patrie, on aurait bien envie 
de leur proposer à eux aussi quelques semaines de vacances, de repos et de détente, 
de « déconnecter » et de déposer leur fardeau pour un temps.  

Effectivement, les textes du jour et notre Bible en général nous montrent qu’il n’est pas 
évident de se faire messager de Dieu, relai de sa Parole et témoin de sa Bonne 
Nouvelle. On le voit ici dans trois contextes différents : 

Ezéchiel est un exilé. Il a été déporté à Babylone avec une partie du peuple juif lors du 
premier Exil et son ministère commence exactement entre celui-ci et le grand Exil qui 
déportera une grande partie du peuple. Il a déjà vécu la souffrance d’être séparé de sa 
terre ancestrale et est envoyé par Dieu pour avertir son peuple d’une catastrophe plus 
grande encore, et pour leur demander de changer, de se convertir pour éviter ce drame.  

Paul, quant à lui, pourrait s’enorgueillir de son CV parfait de vénérable juif converti au 
Christ face à ses opposants qui le calomnient et qui répandent la discorde dans la 
communauté de Corinthe. Mais il préfère mettre l’accent sur sa faiblesse et placer sa 
fierté dans sa fragile humanité. Une humanité que Dieu lui-même a connu en se 
donnant au monde. 

Et enfin, Jésus souhaite enseigner dans sa région d’origine. Les gens ne remettent 
même pas en cause sa sagesse, ni son enseignement, ni même ses miracles. Ils les 
voient, mais ils ne les acceptent pas. Ils ne l’acceptent pas, lui Jésus, qui vient leur 
partager la Bonne Nouvelle, leur manifester la proximité du Royaume de Dieu. Pourquoi 
donc refuser de recevoir une Bonne Nouvelle ? Pourquoi donc refuser la guérison ? 
Pourquoi donc refuser cette irruption du divin, du bon, du bien, dans leur quotidien ?  

Cela peut paraître tellement paradoxal, contre-intuitif, quand on y réfléchit : pourquoi 
la Parole de Dieu serait-elle si difficile à recevoir ? Pourquoi le message d’amour et de 
grâce de notre Créateur serait-il si compliqué à partager ? Pourquoi suscite-t-il autant 
d’opposition ?  

S’il est si difficile à transmettre et à accepter, c’est peut-être parce que ce message est 
lui-même paradoxal, parce qu’il est lui-même scandaleux et en complet décalage 
avec la marche du monde tel que nous le connaissons. 

Dans un monde où nous savons que le mal, la souffrance et la mort existent – et dont 
nous entendons parler en permanence – dans un monde où nous avons des besoins à 
combler par notre travail et notre mérite, il peut être difficile d’accepter cette irruption 
de grâce, de beauté, d’amour qui nous vient de Dieu. Il n’est donc pas étonnant qu’il 
soit difficile pour ce monde de recevoir cette Bonne Nouvelle qui peut paraître presque 
‘trop belle’, ‘trop bonne’ pour être vraie.  

Mais il peut être difficile aussi pour nous de réaliser pleinement, de prendre la mesure 
de cette Bonne Nouvelle et de son caractère radical, transformateur, réellement 
scandaleux. Car comme nos le dit Paul, cette Bonne Nouvelle s’inscrit dans le 
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paradoxe même de Dieu : ce Dieu Créateur, maître de l’univers, souverain du monde, 
rois des rois, a manifesté toute sa puissance en se faisant tout petit. Lui le Très-Haut se 
rend présent, et sera toujours au côté des tout-petits.  

Il est difficile, même pour nous, et peut-être même surtout pour nous qui chantons ses 
louanges, il est important de toujours nous rappeler que les miracles, les visions, les 
guérisons, toute ces actes grandioses ne sont que des signes de la grandeur de Dieu 
mais n’en sont pas l’accomplissement.  

Nous sommes malheureusement toujours soumis au risque d’appliquer à Dieu les 
valeurs de ce monde : de nous extasier sur le caractère grandiose des signes qu’Il a 
produit plutôt que sur la vérité subversive de son message d’amour radical.   

Ces signes doivent nous mener et mener le monde à son message. Ils sont censés 
prouver la grandeur de Dieu d’une manière compréhensible, mais ne manifestent pas 
la manière dont Dieu exerce cette grandeur. Ils sont au service de son message, au 
service de sa Parole.  

Car l’accomplissement de sa Parole ne se trouve pas dans ces signes. 
L’accomplissement de sa Parole se trouve dans le message de la Croix et du tombeau 
ouvert :  

Par la Croix, le Seigneur se donne entièrement et s’humilie littéralement – de la 
manière la plus infâme et éprouvante – pour sauver toute l’humanité, pour aller 
jusqu’au bout de sa réconciliation avec l’être humain. Lui le tout-puissant ne s’est pas 
enorgueilli de sa position divine, il n’est pas resté à l’aise au plus hauts des cieux, mais 
il est venu rejoindre l’humanité jusque dans sa faiblesse, et sa fragilité, et sa 
vulnérabilité, et sa souffrance.  

Plus aucune expérience humaine ne peut séparer qui que ce soit de Dieu. Personne ne 
tombera assez bas pour que Dieu l’ignore ou se désintéresse de lui. Et au contraire, 
c’est auprès des marginaux, des isolés, des rejetés, des malpropres et des impurs que 
le Fils de Dieu s’est fait proche pendant tout son ministère. Et c’est auprès d’eux qu’il 
continue de nous envoyer à notre tour pour leur apporter notre soutien.  

Et par la pierre roulée devant le tombeau vide, le Seigneur manifeste que cette toute-
puissance est au service de la vie, que lui est le Seigneur de la vie et des vivants. Il n’a 
pas cherché le conflit, mais il a au contraire pardonné et encouragé ses disciples à aller 
transmettre une Parole de vie, d’espérance et de réconciliation de part le monde.  

Et c’est maintenant à notre tour d’être envoyés, de devenir des prophètes dans notre 
monde et dans nos patries. Mais attention, le plus difficile ne sera pas nécessairement 
d’être reçus par ce monde. Il est évident que les valeurs de l’Evangile entrent en conflit 
avec les valeurs de nos sociétés et qu’elles sont difficiles à entendre.  

Le plus difficile ce pourrait bien être de nous rendre compte que Dieu ne nous appelle 
pas à être des témoins de ses signes, des témoins de sa grandiose grandeur, mais 
plutôt des témoins de son humanité, de sa grâce si universelle qu’elle en est 
scandaleuse, de son amour si profond que nous sommes invités à l’annoncer même à 
ceux que nous n’avons pas envie d’aimer. 
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Notre monde rempli d’innovation, de technologie, d’abondance, de récits et d’images, 
n’a pas besoin de plus de grandiose. Dieu n’attend pas de nous que nous chantions ses 
louanges plus fort ou que nous criions son nom avec plus de détermination.  

Si nous voulons devenir des prophètes, des messagers de Dieu, concentrons-nous non 
pas sur ses signes mais sur sa Parole vivante, sa Parole qui fait vivre : sa Bonne 
Nouvelle et son message transformateur.  

Il est utile de nous poser toutes et tous la question : si je devais partager ma foi et en 
témoigner à mon voisin, ou à mon travail, ou ailleurs, de quoi est-ce que je 
témoignerais ? Qu’est-ce qui m’a amené à la foi ? Qu’est-ce que la foi a changé en 
moi ? Et peut-être surtout : quelle beauté apporte la foi à ma vie ?  

Est-ce que nous sommes touchés par les signes que Dieu a mis dans nos vies, par sa 
grandeur, sa toute-puissance ? Ou est-ce que nous mettrions en avant la manière dont 
la grâce de Dieu a transformé nos vies, nous a déplacé, bougé, nous a fait gouter à un 
amour plus grand et surtout plus gratuit que ce que notre monde nous propose. 

Evidemment, mon propos n’est pas de remettre en cause la toute-puissance de Dieu, 
ni ses miracles ou ses bénédictions, mais simplement de rappeler que si nous en 
restons à admirer sa grandeur comme le ferait notre monde d’un souverain ou d’un 
général, nous risquons de passer à côté du réel émerveillement face à la Bonne 
Nouvelle et de la véritable transformation à laquelle le Seigneur nous appelle, ainsi que 
notre monde. 

La Toute-puissance de notre Dieu a trouvé son accomplissement dans l’incarnation en 
un tout-petit au jour de Noël, dans l’abaissement le plus total au Vendredi saint, et 
dans la victoire de la vie au jour de Pâques.  

Devenir prophètes de Dieu, au service de sa Parole, ne peut donc se réaliser qu’en 
mettant au cœur de notre action et de notre existence l’amour, la vie, ainsi que la 
compassion envers les pauvres, les faibles et les marginaux.  

Ou comme le disait lui-même Jésus : « C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les 
autres qu'ils reconnaîtront que vous êtes mes disciples. »(Jn 13 :35) 

Cet amour vécu et mis en pratique, il n’est pas un sacrifice, mais il représente bien un 
effort. Il nous oblige à aller à contre-courant des valeurs de notre monde, où tout doit 
se mériter et où l’admiration se porte vers le plus haut et le plus grand. Mais il est un 
effort qui porte du fruit, qui nous ouvre au plus beau des cadeaux, à une existence qui 
ne trouve pas son accomplissement dans l’abondance matériel, mais dans 
l’abondance de la vie, de la beauté d’une foi vécue dans un amour plus grand que tout, 
qui nous vient de Dieu et qui rayonne en nous et sur notre monde.  

Laissons-nous donc questionner, convertir et transformer, pour devenir à notre tour 
des prophètes de cet amour, des prophètes de la Bonne Nouvelle. 

Amen.  
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Jeu d’orgue 

Confession de foi 
Nous croyons en Dieu qui donne la vie, 
en Jésus-Christ, le Fils unique de Dieu, 
notre Seigneur et Sauveur, pleinement humain et divin. 

Nous croyons en un seul Dieu, créateur de tout ce qui est, 
qui par grâce, appelle et rassemble les croyants 
en une communion de foi, d'espoir et d'amour. 

Nous croyons que l'Église est appelée à annoncer fidèlement l'Évangile 
et à être le corps vivant du Christ dans le monde, 
un témoin prophétique de justice et de paix. 

Nous croyons que l'Esprit nous guide et nous inspire, 
nous fortifiant pour le service et l'engagement 
dans un monde en quête de réconciliation. 

Amen. 

Cantique ALL 61-81 Je crois en Dieu, le Créateur  

1ère offrande 
Jeu d’orgue  

Prière d’intercession 
Seigneur Tout-Puissant, 

Nous Te prions pour les personnes vulnérables et celles qui vivent dans l'épreuve. 
Accorde-leur Ta paix et Ta force dans ces moments de difficulté. Que Ta main de 
miséricorde les soutienne, qu'ils trouvent en Toi un refuge et une source d'espérance. 
Révèle-Toi à ceux qui souffrent, et fais de nous des consolateurs pour les entourer de 
Ton amour et de Ta compassion. 

Nous te prions pour ceux qui doutent ou qui ne trouvent pas de saveur à cette vie. 
Éclaire leurs esprits et leurs cœurs de Ta lumière divine. Aide-les à voir au-delà de leurs 
incertitudes et à trouver en Toi un fondement solide. Que la lumière de ta Bonne 
Nouvelle dissipe leurs ténèbres et qu'ils découvrent la joie et la confiance de vivre en Ta 
présence. 

Nous Te prions pour les gouvernants et les responsables politiques et économiques de 
ce monde, afin qu'ils exercent leurs responsabilités avec sagesse, justice et intégrité. 
Inspire-les à prendre des décisions qui favorisent le bien commun et protègent les plus 
vulnérables. Que Ta sagesse guide leurs actions et que Ta justice règne dans leurs 
cœurs. 

Nous te Prions Seigneur, bénis tous les citoyens de notre pays et du monde. Donne-
nous le courage de vivre en harmonie et en paix les uns avec les autres. Inspire nos 
actions quotidiennes pour qu'elles reflètent Ton amour et Ta bonté. Aide-nous à 
construire des communautés solidaires et bienveillantes. 



« Devenons des prophètes dans nos patries » 
Culte  

7 juillet 2024 
 Célébrant : Florian Gonzalez | Liturge : Elie Ngantcha 

Nous Te prions pour Ton Église, afin qu'elle rayonne de Ta lumière dans le monde. 
Renouvelle en elle la foi, l'espérance et l'amour. Que chaque membre de l'Église soit un 
témoin vivant de Ton Évangile, portant Ta parole avec courage et compassion. 

Nous te prions Seigneur pour les prophètes de ce monde et tous ceux qui témoignent 
de Ton Évangile. Fortifie-les dans leur mission, donne-leur la sagesse et le 
discernement nécessaires pour proclamer Ta Parole. 

Nous te prions Seigneur, et dans le silence de nos cœurs, nous t’adressons nos 
pensées plus personnelles.  

Confiants dans ton amour et ta miséricorde, nous te disons la prière que le Seigneur 
Jésus nous a lui-même enseigné : 

Notre Père, qui es aux cieux, 
que ton nom soit sanctifié, 
que ton règne vienne, 
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. 

Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour. 

Pardonne-nous nos offenses, 
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. 

Et ne nous laisse pas entrer en tentation 
mais délivre-nous du Mal. 

Car c’est à toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la gloire 
pour les siècles des siècles.  

Amen. 

2e offrande  
Jeu d’orgue  

Annonces et lecture du texte du Conseil synodal 
Bénédiction et envoi 
Frères et sœurs, le Seigneur nous appelle à devenir des prophètes de l'Évangile dans ce 
monde. Avec l’aide de son Esprit, il nous donne le courage d'être des témoins de sa 
vérité et de sa grâce.  

Il nous invite à refléter la lumière de Christ, pour apporter réconfort et espoir aux 
affligés. Il nous appelle à vivre dans son amour, un amour contagieux, pour rassembler 
et réconcilier ceux qui sont divisés.  

Vivons donc en prophètes de l’Evangile, où que nous allions, dans notre famille, dans 
notre travail, notre communauté, et à travers le monde entier. 

 

Frères et sœurs, je vous invite à vous lever pour recevoir la bénédiction de la part 
de Dieu :  

Que l'amour de Dieu le Père vous fasse vivre dans sa joie, 
Que la grâce du Seigneur Jésus-Christ vous fortifie, 
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Et que la puissance du Saint-Esprit vous envoie comme prophètes de l'Évangile dans ce 
monde. 

Allez dans la paix de sa Bonne Nouvelle.  

Amen. 

Cantique ALL 47-07 Si Dieu pour nous s’engage 
Jeu d’orgue 

 


